

12 Sports

Basket-ball/Entretien avec le président de la Fédération gabonaise

Léopold Evah : "La Fégabab a besoin du soutien financier de tous les acteurs, principalement l'Etat, pour la réussite de son challenge"

Propos recueillis par MIKOLO-MIKOLO
Libreville/Gabon

Elu depuis février 2017 à la tête de la Fégabab, Léopold Evah, au cours d'un entretien à bâtons rompus, tente ci-dessous d'apporter des réponses appropriées à certaines préoccupations. Notamment le Championnat semi-professionnel qui tarde à commencer, faute de budget.

l'union. Comment se porte le basket-ball gabonais depuis votre prise de fonction en février 2017 ?

Léopold Evah : la balle orange gabonaise se porte très bien.

Pourtant, beaucoup d'observateurs constatent des manquements dans le basket-ball, notamment le Championnat semi-professionnel qui ne se joue pas !

Effectivement, le Championnat semi-professionnel ne se joue pas, faute de budget. En revanche, la Fédération gabonaise de basket-ball (Fégabab) se propose de lancer cette année les compétitions nationales, dont la coupe du Gabon. Auparavant, nous commencerons par un tournoi international avec l'arrivée de deux équipes congolaises. Le tournoi a lieu le mois prochain. A partir du 15 mai, nous allons avoir quinze jours de basket-ball.

Avec quelles équipes ?

Nous aurons deux équipes congolaises (Inter et Acni). Puis, CAS-Phoenix, 7.0 d'Owendo et Stade Mandji de Port-Gentil. Ça c'est pour le tournoi international. Deux jours après le terme du tournoi, nous allons enchaîner avec la coupe du Gabon, édition 2018, qui se jouera avec tous les clubs d'élite, plus les cinq autres provinces.

Il y aura l'Estuaire, l'Ogooué-Maritime, l'Ogooué-Lolo, le Haut-Ogooué et le Moyen-Ogooué. Ainsi que la Ligue professionnelle.

Et le Woleu Ntem ?

Le Woleu-Ntem, qui doit confirmer sa participation, est attendu à cette phase finale. Tout comme la Ngounié.

Êtes-vous certain que les équipes gabonaises se préparent sérieusement pour prendre part valablement à ce tournoi ?

Bien entendu. Elles se préparent activement. Puisque pour le moment, elles prennent part au championnat local. Dans chaque ligue provinciale, un championnat local se joue depuis le mois de février dernier. Actuellement, elles sont en phase finale des coupes de leurs ligues respectives. Après, nous allons organiser la coupe du Gabon. Après cette compétition de souveraineté, nous allons mettre sur pied les équipes nationales A et B pour faire un deuxième tournoi. En gros, les équipes congolaises viennent se préparer au Gabon, en prévision de leur participation au championnat militaire, qui doit se jouer bientôt.

Avez-vous d'autres projets en vue, en dehors de ce tournoi et de la coupe du Gabon interclubs ?



Léopold Evah, président de la Fédération gabonaise de basket-ball (Fégabab) : "Le basket-ball gabonais se porte très bien".

nal. Ensuite, la sortie de notre équipe nationale nous permet d'évaluer notre niveau dans la sous-région, et au plan continental.

Le Gabon a-t-il encore des officiels valables ?

Nous en avons plus qu'auparavant. Notre credo, l'an dernier, était la formation. Nous avons présenté, à cet effet, huit candidats sur le plan international dans le cadre d'un stage des arbitres. Au finish, six, dont une fille, ont obtenu leur diplôme d'arbitre international. Nous avons eu également deux commissaires de match. Frédéric Ngoumba Nzamba est monté au grade de directeur de jeu. C'est le cas des entraîneurs. Nous avons fait un stage Fiba 1er degré, qui a vu une quinzaine de compatriotes obtenir leurs parchemins. Autrefois instructeur zone 4, le coach national Blaise Luamba Baleketa, à l'issue d'un examen, est passé instructeur zone Afrique.

Qu'avez-vous à dire pour la fin de cet entretien ?

La Fédération gabonaise de basket-ball, pour hisser haut le drapeau de notre pays, a besoin du soutien financier de tous les acteurs, principalement l'Etat. La réussite de notre challenge aux plans national et continental en dépend.

Oui! Le Gabon est attendu dans les U18 masculins pour la zone 4. Nous avons également la coupe d'Afrique féminine. Et les éliminatoires doivent se dérouler au mois de décembre prochain pour la zone. A ce sujet, nous vous affirmons que nous avons une très bonne équipe nationale féminine. Nous attendons la décision de nos autorités compétentes sur le nerf de la guerre.

Qui est entraîneur de l'équipe nationale ?

Pour le moment, il n'est pas encore désigné. Mais l'an dernier, Mavoungou Bayonne était l'entraîneur principal, secondé par Olivier Kassa, suivis de tout le staff technique national. L'année dernière, il y avait un casernement d'un mois avant de laisser les filles jouer au championnat. Cette année, après la coupe du Gabon, nous allons recommencer avec les meilleures joueuses.

Toujours les joueuses de l'Estuaire et de l'Ogooué-Maritime, ou bien vous allez intégrer les actrices d'autres provinces ?

Il y aura les joueuses de toutes les ligues provinciales, puisque nous ne prenons que les meilleures.

En tant que patron du basket-ball gabonais, pensez-vous que les équipes qui disputent les championnats dans leurs ligues respectives, ont le niveau ?

Il y a le niveau. Ce qui manque, ce sont les compétitions. Parce que si vous jouez entre vous sans vous frotter aux autres, c'est difficile de jauger votre niveau. Raison pour laquelle le championnat national est très capital. Il permet de jauger valablement le niveau de chaque équipe au plan natio-



GABON OIL COMPANY

**AVIS D'APPEL D'OFFRES OUVERT
POUR L'AMENAGEMENT DES SALLES DE REUNION DU SIEGE DE GABON OIL COMPANY**

Dans l'optique de poursuivre le projet d'aménagement de son nouveau siège, Gabon Oil Company recherche une entreprise spécialisée dans les nouvelles technologies capables d'équiper ses salles de réunions des systèmes de diffusion d'image, sonorisation et vidéoconférence.

L'objectif principal de cet Appel d'Offres (AO) est de permettre aux entreprises de tous horizons, spécialisées dans le domaine et désireuses de participer à la consultation, de se faire connaître.

Gabon Oil Company invite toutes entreprises spécialisées de toutes origines, intéressées par la réalisation desdites prestations : ayant une expérience et une expertise avérée dans l'exécution de ce type de prestation à se manifester avant le **Vendredi 04 mai 2018 à 15h**.

Une lettre d'invitation à soumissionner, accompagnée du cahier des charges et du planning de soumission seront transmises le **Vendredi 11 mai 2018** aux différentes entreprises retenues.

Les entreprises désireuses de participer à l'appel d'offres devront :

- Justifier d'une solide expérience dans le domaine et avoir déjà collaboré de manière significative avec des entités étatiques ;
- Disposer d'équipes expérimentées ;
- Justifier de leurs capacités techniques et financières pour mener à bien le marché.

Tout renseignement portant sur la procédure d'appel d'offres pourra être obtenu sur demande, à la réception du siège social de GOC, sis à Kalkak 1586, Avenue Paul Moukambi, à côté du Spa Yacine, à Libreville ou pourront être soumises par email aux adresses suivantes :

- o M. Georges Kevin BONARD – georges.bonard@gabonoil.com
- o Mme Astrid DiGOMBE – astrid.digombe@gabonoil.com

Gabon Oil s'efforcera de répondre à toute demande de renseignement reçue au moins vingt-quatre (24) heures avant la date limite de remise des dossiers.

Les dossiers intitulés « Dossier candidature – AO Aménagement salles de réunion » seront soumis sous pli fermés au format papier et /ou support numérique (clé USB) à l'attention du Service Contrats & Achats à l'adresse suivante : 1586, Avenue Paul Moukambi (Kalkak à côté du SPA YACINE) B.P. 635 Libreville, GABON.

Par ailleurs, les dossiers devront être accompagnés des documents présentant :

- L'entreprise et ses références : moyens humains et matériels, références concernant l'exécution des prestations analogues (titre du projet, date des prestations, montant et objet du contrat, nombre d'employés, bénéficiaires, sources de financement) ;
- Leur compte de résultat et leur bilan des trois dernières années ;
- Le dossier juridique et administratif de l'agence (Statuts, RCCM, attestation de non faillite, attestation impôts, attestation CNSS, organigramme et CVs de l'équipe dirigeante, polices d'assurance)

Fait à Libreville, le 27 Avril 2018

L'Administrateur Directeur Général



Arnaud Colixie ENGANGJI-ALANDJI

1586 Avenue Paul Moukambi
B.P. 635 Libreville, GABON - Tel : +241 01 49 41 00
Régistré d'Etat régie par la loi n°1217/09/ANRP du 24 Août 2011
en capital de 1 milliard FCFA RCCM de Libreville RG 18V01181-0004 NP 730 280-E